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“只要老百姓需要，我就会坚持做下去”
吕月眉:群众利益的“代言人”

在街头巷尾，有她步履匆匆的脚步；

在群众身旁，有她和风细雨的话语；在办

公桌案前，有她奋笔疾书的身影。几十年

来，她始终扎根基层一线，积极为群众办

好事、做实事，时刻把群众的冷暖放在心

头，把群众的利益装在心中，通过参加人

代会、代表视察、专题询问、助力基层治理

等方式，做百姓身边的“贴心人”、群众利

益的“代言人”，把温暖送到千家万户，她

就是金华市人大代表吕月眉。

吕月眉先后荣获全国“三八”红旗手、

金华市慈善楷模、金华市劳动模范等荣誉

称号。

用心用情化解矛盾纠纷
作为一名来自基层的人大代表，吕

月眉深知“百姓面前无小事，件件小事是

大事”。她积极参与各类重要案件听证、

行政争议化解、案件陪审工作，成为第一

批列席市人民法院审委会的人大代表，

也是被聘任的第一批司法监督员。她巧

用平台赋能发声，平台也给予她更多发

挥代表作用、履职为民的机会。

2019 年 12 月，在吕月眉和其他代

表的推动下，市人大常委会、市法院联合

成立“龙山经验”人大代表联络站。为充

分发挥阵地优势，持续激发“龙山经验”

活力，她每周参加代表联络站讨论会，倾

听百姓的“大事要事”。对于脉络清晰的

案子，她请属地代表了解情况；若是案情

较为复杂，她便和执行干警一起，上门找

当事人谈心、拉家常。

在吕月眉眼里，解决问题最重要的

是站稳人民立场，把人民利益放在首位，

以促进社会公平正义为出发点和落脚

点。当矛盾发生在家人间，她就努力修

补双方的情感裂痕；当事人身有残疾，她

就帮助他们申请社会保障；“人大代表”

这个身份给她带来了社会影响力，她就

用这份影响力为当事人排忧解难。她常

说，既然参与解决问题了，就不能留下隐

患和遗憾。

吕月眉的热情感染了当事人，也感

染了身边人。越来越多的人大代表走进

联络站帮助群众解决急难愁盼的问题，

越来越多的群众认准了联络站的招牌。

自联络站成立以来，处理矛盾纠纷

300 多起，几乎每一起都有吕月眉的身

影，纠纷化解成功率达到97%以上。

百姓心声就是履职所向
时代呼唤使命，责任需要担当。当

选人大代表以来，吕月眉始终坚持深入

基层，密切联系群众，准确把握社会热点

难点痛点，坚持真走真听真看真跟踪，力

争让提出的建议更加贴近百姓利益、更

加具有操作性和可行性。

近年来，我市开展了两轮农村生活

污水治理工程，由于工期紧等不利因素，

造成管道和污水终端检测无法验收的问

题。吕月眉看在眼里，急在心里。她带

头进村入户开展调研，牵头起草了一份

全面客观、对策精准的报告，为解决农村

生活污水治理遗留问题提出了富有建设

性意见建议。

当她得知，位于永武二线边上的金

星村，每天有近4万辆次的车流量，因路

口未安装红绿灯，导致时有交通事故发

生。她第一时间和人大代表赴现场开展

调研，最终得到相关部门积极回应和妥

善解决。

“代表要克服‘多栽花少栽刺’的老

好人思想，多为人民讲真话、办实事，敢

于监督、善于监督、乐于监督，切实把人

民群众所需所盼反映出来，勇于为人民

发声、替人民尽责，督促政府和部门依法

履职、主动履职。”吕月眉说，监督有刚

性，是对人民的负责，也是珍惜代表身份

的最好体现。

自 2022 年 4 月担任第八届金华市

人大代表以来，吕月眉提交了优化营商

环境、预防未成年人犯罪、乡村治理、失

独老人养老等12件代表建议，受到相关

部门的高度重视和好评，解决了一批群

众急难愁盼的问题。

热心公益彰显责任担当
当选人大代表以来，吕月眉始终牢

记“代表”前面的“人民”二字，牢记自己

的社会责任，积极关注弱势群体，倾心社

会慈善事业。

她先后捐款数百万元，帮助过贫困

学生、残疾人家庭、下岗工人，挽救过失

足少年，也帮助解决过一整个村的饮用

水问题；在“8890”活动中，化解了 10 年

的邻里纠纷；在“三服务”走访中，帮助脊

柱侧弯 10 多年的花季女孩完成矫正手

术，找回人生的希望；在联络站联系群众

活动中，资助身患乳腺癌的单亲妈妈完

成手术，重获生命⋯⋯

在吕月眉的牵头下，“永康法院人大

代表工作室执行困难救助基金”“司法救

助帮扶基金”等相继成立，引领和推动了

我市慈善事业的发展。

“事业可退休，慈善不退休。”吕月眉

说，帮助别人所获得的力量是无价的，能

用自己的点滴之举给他人带去美好和希

望，让她感到非常充实和幸福。

“民之所忧，我必念之；民之所盼，我

必行之。”一路走来，感恩和回报是吕月

眉最大的感受，也是为民代言、热心公益

的初心和动机。她说，人大代表是人民

群众与党委政府之间的桥梁和纽带，只

有履职尽责、更好发挥作用，才能对得起

组织的信任和群众的期盼，才能对得起

深爱的这片热土，才能对得起人大代表

肩负的神圣职责，“只要老百姓需要，我

就会坚持做下去。”

融媒记者 胡美樱子

本报讯（融媒记者 胡美樱子） 日

前，龙川公园流量监测站比测率定报告

通过专家评审。这是我市首个流量监测

站比测率定报告。

流量监测是实现水文监测现代化的

关键，也是水文监测改革的重要内容。

比测率定，是指对仪器或设备进行校准

和标定的过程，以确保其测量结果的准

确性和可靠性。

为准确掌握河道进出水总量、实时

流量和流速等重要水文要素，为区域防

汛调度、水资源统一配置管理、水资源保

护与管理提供可靠的水文数据支撑，我

市于2023年建成龙川公园流量监测站。

按规定，流量站比测率定全年需分

不同水位流量级，各安排不少于 5 次以

上水文测验。因水位条件不够，去年该

站仅完成中低水位比测。今年汛期，市

水文管理中心紧抓高水位机遇，6 月初

便完成了 5 次以上高水位水文测验。其

间，技术人员通过比测数据分析，从设备

工作原理、安装情况、稳定性及比测率定

资料处理与分析、成果精度评价、深入解

析，完成了率定报告编制。

下一步，市水文管理中心将继续提

升水文监测工作的技术水平和数据质

量，紧贴实际，加强学用转化，持续抓好

新技术、新设备应用及数据处理分析能

力提升培训，积极适应水文现代化发展

新形势和新要求，加快推进水文现代化

建设，全面提升水文基础支撑服务能力。

我市首个流量监测站比测率定报告
通过专家评审

近日，市民政局联合西城街道

举办“金秋献爱心 浓浓敬老情”敬

老服务活动。志愿者为老人们举行

集体庆生仪式，还为他们提供泡脚、

修甲、理发、按摩等志愿服务。

融媒记者 吕晓婷 摄

金秋献爱心
浓浓敬老情

“生态包袱”变“绿色财富”

稻秆打捆回收
绿色环保促增收

本报讯（融媒记者 曹润鑫 程

卓一） 近日，在西城街道李一村的

稻田里，秸秆打捆机正将田间残留

的稻秆收进机器，经过旋转、压缩、

捆扎等工序，最终变成一个个结实

的稻秆方块“吐”出来，错落有致地

摆放在田间。

“通过专业设备处理后，田里

的病虫害会减少，后续种植油菜、

小麦，出芽率会好一点，利用率也

高一点。”种粮大户李炜斌说。

据了解，这些稻秆主要通过肥

料化和燃料化两种途经进行回收

利用。肥料化是指稻秆通过发酵

处理以后进行还田，燃料化是通过

物理变化制成生物燃料。两种方

法都是将“生态包袱”变成“绿色财

富”，实现经济效益和环境效益双

丰收。

李炜斌介绍：“稻秆回收利用

后，稻秆还可以卖钱，一亩田可以

卖200元左右。”

此外，市政府给予各打捆服

务主体 40 元一亩的补贴。下一

步，我市将出台“秸秆综合利用实

施方案”，包括“秸秆打捆”“秸秆

换肥”“收储运中心奖励”等一揽

子补贴政策，补齐秸秆收、储、运

环节短板。同时不断放大秸秆肥

料化、燃料化优势，预计明年 1 月

将在龙山镇建成一家年消化农作

物秸秆 1.8 万吨以上的秸秆利用

企业，进一步完善秸秆收储运体

系建设，确保年均秸秆离田利用

率达 35%以上，秸秆综合利用率

达 98%以上，助推秸秆综合利用

水平上一个新的台阶。


